

Antoine-Philibert de Grollier était seigneur de Grand-Pré, capitaine au régiment royal des Vaisseaux. Il avait épousé Gabrielle Colbert de Villacerf (une descendante du grand Colbert). Il acheta le château de Pont-d'Ain, du comte de Bury, pour 220,000 livres, le 7 février 1735.

J'ai vu l'acte de vente, reçu maître Péronnet, notaire à Lyon.

Il y est dit que « le château est vendu, avec tous les
« meubles meublans, linges, vaisselle, batterie de cuisine,
« étant dans le château du *Pont-d'Ains* avec le *calice et orne-*
« *ments de la chapelle.* »

Le fils aîné d'Antoine-Philibert de Grollier lui succéda au château de Pont-d'Ain. C'était Louis-Pierre de Grollier, chevalier, marquis de Treffort, capitaine au régiment de Foix-Infanterie. Il épousa, en 1760, Charlotte-Eustache-Sophie de *Fuligny-Damas*.

Il était un vrai grand seigneur, aimant le luxe, les beaux-arts, et il avait créé dans son château de Pont-d'Ain un riche cabinet d'histoire naturelle, qui disparut quelques temps après sa mort.

J'ai retrouvé cependant au château le curieux document suivant, qui donne une idée de sa richesse ; il était rédigé probablement par un commissaire de cette époque. Je reproduis textuellement son intitulé :

« Notte des Pierreries renfermées dans la Montre vitrée,
« et contenues dans les verres de montre, le tout suivant
« son numéro. — Certifié sincère par : DESPINEY, commis-
« saire. »

Cet état nous indique que cette vitrine ne contenait pas moins de 137 pierres précieuses de toute espèce, et notam-